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Abstract (en)
[origin: FR2802898A1] The box (1) has a window (2) covered by a transparent film layer in one of its faces (3). One part of the window, e.g. a
corner or a whole surrounding frame, is covered by a detachable piece of cardboard (4) carrying information such as a price or use-by date. The
detachable piece is attached to the box by perforated lines (5b, 6b) which allow it to be removed without leaving jagged edges.

Abstract (fr)
La boîte en carton comporte une fenêtre (2) obturée par une feuille transparente qui s'étend au moins en partie sur l'une des faces (3) de ladite boîte
(1). Ladite fenêtre (2) présente sur au moins une partie de son contour un morceau de carton (4) délimité par une découpe (5b, 6b) susceptible
d'être détaché manuellement afin d'agrandir la fenêtre sans abîmer la feuille transparente. Le morceau de carton (4) est de préférence disposé dans
un angle I de la fenêtre. Ce morceau de carton (4) détachable peut servir de support d'informations. <IMAGE>
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